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新华社布达佩斯7月18日
电 集训六周时间的中国队 18
日亮相 2017年国际泳联游泳世
锦赛花样游泳集体技术自选决
赛，姑娘们以一枚银牌追平了世
锦赛上的最好成绩，俄罗斯队则
摘得世锦赛开赛以来四枚花游
项目金牌中的第三枚。

伴随着节奏明快的《美丽的
贝加尔湖》，中国队八名队员在
动作一致性等方面表现稳定，最
终拿到了 94.2165 分，比拿到预
赛第二名时的分数高出 1.1454
分。俄罗斯队获得金牌的成绩
为 96.0109 分 ，日 本 队 以
93.1590分排名第三。

5 月 19 日结束全运会花游
项目决赛后，来自 7个省市的顶
尖运动员于5月 24日集中，开始
了为期六周时间的集训。队员
呙俐表示，队伍在全运会结束后
没有休息，六周时间的集训中遇
到了很多困难。作为一支年轻
的队伍，配合时间短的情况下，
刚开始有些生疏，到后来慢慢熟
悉，再到世锦赛上发挥出了非常
好的水平。

在呙俐看来，决赛中队伍的
表现要比预赛更好，随着比赛进
行，大家的发挥也更加稳定。“这
套动作的难度不算小，配合刚开
始的时候都会有些生疏，但是我
们一直努力到比赛，已经发挥到

了极致。”
本届世锦赛的花游项目被

安排在室外进行，比赛正值布
达佩斯正午时分，强烈的阳光
或对参赛队员造成一些影响。
对此呙俐认为，之前多数时间
在室内训练，虽然赛前适应场
地时会存在一定问题，但进入
比赛后，大家就根本不想阳光
照射的影响了。

世锦赛的赛场上除了为人
熟知的“文婷组合”，中国队参加
集体项目的阵容中还有王柳懿、
王芊懿这对双胞胎姐妹。对于
第一次世锦赛之旅，姐妹俩表
示，年龄小让她们感觉还有很多
需要学习的地方，但也因为这
点，没有那么大的压力，只是放
开自己，带着一份拼搏的责任感
去享受这个比赛。

这对“姐妹花”认为，世锦赛
为自己提供了一个很好的平台
和机会，接下来要一步一步踏实
地向前走。“之前没有和这些大
姐姐们配合，在很短时间内配合
到这种程度，然后来参加世锦
赛，这已经非常好了。”

对于结婚、生女后复出参加
世锦赛的“文婷组合”，王柳懿称
是“学习的榜样”。“她们的意志
力很棒，能有这样的意志力，源
于对花游的热爱，值得我们去学
习。”她说。

新华社罗马7月17日电 意甲罗马俱乐
部的前队长、被誉为“罗马王子”的弗朗西斯
科·托蒂 17日宣布正式退役，结束了长达 25
年的职业球员生涯。退役后的托蒂将进入俱
乐部管理层工作，继续为球队服务。

托蒂在社交网络上写道：“足球运动员是
我人生中的第一个角色，现在它已经结束
了。一个更重要的角色即将开始。”

“我已经为罗马队踢了25年球，这片球场
给了我太多东西，我也想将这些回报给一直
关怀我的人们。”托蒂补充说。

托蒂退役后将进入俱乐部管理层，与体
育主管蒙奇和教练迪弗朗西斯科一起工作。
托蒂表示：“一段新的征程即将开始……我希
望我能成为俱乐部中重要的一员，罗马队也
知道我想要做的是什么。”

40 岁的“狼王”托蒂总共为罗马队出战
786 场比赛，并打进创队史纪录的 307 球。
2006年他跟随意大利队夺得了世界杯冠军。

昨天晚上，足协杯四分之一决赛
苏宁与申鑫唯一一场中超与中甲之
间的火并已经提前上演。今天晚上，
6支中超劲旅捉对厮杀，“南粤德比”
一触即发，津门虎天津权健虎视眈眈
静候上港，山东鲁能主场更不会放
弃，面对困难重重的上海申花，鲁能
定要首回合抢得先机。

上赛季半决赛，两支广州球队在
两回合中奉献了极为精彩的对决。
而接下来一个月中，富力更是要在两
条战线上三战卫冕冠军广州恒大。
在越秀山体育场迎战恒大，富力想求
一胜，需要的运气和奇迹。目前，曾
在赛季初带给球迷惊喜的富力跌入
低谷，近三轮连续负于力帆、权健及
亚泰。斯托伊科维奇和他的球队正
经历极大考验。恒大则是在经历中
超赛场两连败之后，上周末战胜鲁能
止住颓势。从目前两队的实力对比
来看，富力与恒大完全不在一个档
次，在汪嵩和于洋离开后，球队在过
去多场比赛中为之埋单，当然，起用
年轻队员，势必要交一些学费。

结束艰苦的三连客，鲁能本周将
迎来两场主场比赛。今日，足协杯第
五轮第一回合鲁能率先坐镇主场迎
战上海绿地申花；本周六，鲁能将与
联赛三连胜的长春亚泰过招。足协
杯冠军能够直通下赛季亚冠联赛，自
然是鲁能必争之地，而目前联赛争夺
进入白热化，进入前三是鲁能目标。
两场比赛之间虽只间隔两天，但鲁能

并不会因此而有取舍。联赛首回合
鲁能客场对阵申花，由于虹口体育场
遭遇火灾，比赛被延迟到 9月份，这
场比赛是本赛季两队第一次相遇。
联赛前 16轮过后申花 5胜 5平 6负，
积 20分排名第 10，对这支老牌劲旅
而言，排名略显尴尬，尤其是在小兄
弟上海上港的对比下，申花并没有踢
出和整体实力相符的水平，不过这支
球队堪称是“神经刀”，如果让他们踢
疯的话，有能力击败任何对手。在积
分榜上鲁能排名第五，赶超身前的权
健、华夏丝毫不能放松，身后的国安
来势汹汹，只有确保前四才能拿到亚
冠参赛券，如果足协杯打进决赛的话
就将增添双保险，所以，必须要过申
花这关，两回合系列赛主场的结果又
至关重要。

天津权健是上赛季足协杯的“黑
马奖”得主，在近几轮联赛结束恒大
连胜纪录、力克富力申花之后，升班
马已上升至积分榜第三位。维特塞
尔与帕托状态火热，夏窗更是引来了
德甲射手榜第三的莫德斯特，如今锋
线补强，津门新虎希望在联赛和足协
杯中齐头并进。权健在未来的一个月
当中将会与上港进行三次对垒。除了
足协杯第五轮的两场比赛，权健将在8
月 6日中超联赛中再次与上港对决。
这场进门新锐和上港之间的强强对
话，权健自然会借助联赛的强势，必将
继续在足协杯上“兴风作浪”。

本报记者 刘超峰 实习生 荆钰慧

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从省体
育局获悉，第 16届亚洲空手道锦标赛日前在
哈萨克斯坦首都阿斯塔纳落下帷幕。在女
子-61公斤级的比赛中，我省运动员尹笑颜不
负众望，一路过关斩将夺得金牌。

这个冠军让尹笑颜距离进军东京奥运会
又近了一步。除此之外，河南运动员还获得4
枚铜牌，分别是女子+68 公斤级高梦梦，男
子+84公斤级巩萱玮，青年组男子-61公斤级
程泽宇、青年组女子-48公斤级李心仪。

本次比赛，中国空手道队派出了 23名队
员，其中河南选手就有 12人。本届亚洲空手
道锦标赛也是 2020年东京奥运会的积分赛，
因此吸引了29个国家和地区的500多名选手
报名参赛，竞争异常激烈。对于这次河南队
员们在亚锦赛上的表现，河南空手道队教练
任晓凤比较满意。她表示，除了在巩固已有
项目的优势外，巩萱玮的铜牌更令人惊喜，这
也是中国在空手道男子大级别项目上所取得
的奖牌突破。

“弓步进拳”“提手上步”……昨天上午，位于
五一公园南广场的郑州市吴式太极拳委员会五一
公园站点上一片欢乐热闹的场面。不久前为河南
代表团拿下第十三届全运会首金的我市吴式太极
拳选手吴敏芳，亦如从前一样，正在一丝不苟地向
现场学员传授吴式太极拳的技术要领。汗水早已
布满吴敏芳的额头，但她依旧一字一句地讲解，一
招一式地示范，没有丝毫的懈怠。

“祝贺第十三届全运会吴式太极拳冠军吴敏
芳载誉归来”一条醒目的标语横幅，悬挂在学拳队
伍最后面的两棵树之间。五一公园站点的辅导老
师和学员们用这样的方式表达着对吴敏芳的祝贺
和敬意。“因为行程早已提前安排好的缘故，参加
完全运会之后，我出去旅游了几天。站上的老师
和学员们都盼着我能早点回来。说真的，我在外
面也十分想念大家，想早点把参加全运会的感受
跟大家分享。”教拳休息间隙，吴敏芳忙里偷闲得
以与记者聊上几句，“昨天我才刚到家，今天早上
就迫不及待地来站上了，太想大家了。”看着眼前

精神饱满娓娓道来的吴敏芳，真的很难把她与 54
岁的年龄画上等号。

也许是机缘巧合的缘故，同样姓“吴”的吴敏
芳，在10年前一次晚饭后的散步途中接触到了吴
式太极拳。当时没有任何武术基础的她也根本不
知道各式太极拳彼此间的区别，但吴式太极拳优
美舒展的动作深深吸引了吴敏芳，此后她便在五
一公园扎下根来专门学习吴式太极拳。后来，吴
敏芳又拜师吴氏太极拳第五代传承人毕玉凤，得
到名师指点后，吴敏芳的技艺有了很大进步，她也
成为吴氏太极拳第六代传承人，并多次在国内外
武术比赛中取得佳绩。

第十三届全运会首次设立了 19项老百姓喜
闻乐见的群众比赛，太极拳项目位列其中。拳法
精湛的吴敏芳获得了代表我省参加第十三届全运
会群众比赛吴氏太极拳决赛的资格，比赛中，她用
一套行云流水般拳法技压群芳勇夺桂冠，为河南
代表团拿下第十三届全运会的首金。“金牌对于我
来说一种荣誉更是一种责任。”吴敏芳坦言，拿下

全运会金牌后她的生活亦如往常一样，并没有发
生什么改变，“我本身就是一名‘草根’，当然也要
回到‘草根’当中。在我看来，引领大家科学健身
才是永恒的‘金牌’。”

“全民全运、全运惠民”是第十三届全运会的
主题。吴敏芳告诉记者，在她参加全运会比赛期
间，看台上坐满了来自祖国大江南北、各行各业、
不同年龄的人群，他们中有的是参赛选手，有的则
是专门赶来进行观摩的。“比赛结束后，参赛选手
也好，现场观众也罢，大家聚集在一起交流心得，
更好地促进了太极拳项目的普及和推广，大家也
真真切切感受到了全民全运、全运惠民。”

“我是全运会冠军，我必须以更高的标准来要
求自己。引领大家科学健身是我义不容辞的责
任。今后，我还会像以前一样在五一公园站点免
费教大家学习吴式太极拳。把健康送给大家，得
到大家的认可，就是我获得的最闪亮的‘金牌’！”
吴敏芳最后坚定地说。

本报记者 陈凯 文/图

本报讯（记者 刘超峰）今日，2018亚足联
U23锦标赛预选赛 J组在柬埔寨展开争夺，中
国队与日本、柬埔寨和菲律宾等进行较量，首
战中国队将与东道主柬埔寨过招。本届U22
国家队球员恰好与中国足协推出的“U23 新
政”重合，因此本期入选的球员，大都在联赛
中得到了锻炼。建业小将胡靖航这次也随队
前往，由于他参加这次比赛，周末建业主场与
权健的比赛将肯定缺席。

由于决赛阶段比赛将于明年 1月在江苏
省常州、昆山、常熟、江阴四地打响，此次出征
的中国队并没有出线压力。尽管如此，足协
还是派出 U22国足参赛，以使队员们更多地
积累大赛经验。本次比赛不仅仅中国足协高
度重视，国家队主教练里皮也将现场观战。
此次球队的23人名单除了黄政宇、汪晋贤、曹
永竞等个别尖子因为俱乐部等原因没有入选
之外，像刘奕鸣、何超、杨立瑜、张修维、胡靖
航、邓涵文、聂傲双、姚均晟、高准翼等在俱乐
部打上主力的球员悉数入选。

本报讯（记者 刘超峰）上周末，我省业余
足坛规模和水平最高的豫冠联赛进行八强首
回合淘汰赛，郑州东方金典队以2∶0击败濮阳
队，洛阳FC以 7∶0狂胜驻马店队，郑洛两队首
回合抢得先机，基本上锁定四强的两个席位。

郑州东方今典队与濮阳队的比赛在大雨
之后进行，上半场场面占优的郑州队始终无
法敲开对手的大门。第 65分钟，濮阳队的防
守队员禁区内犯规，裁判果断判罚了点球，郑
州队内的射手王李昂主罚一蹴而就，将场上
比分改写为了1∶0。比赛进入尾声时，郑州队
孟景利左路下底传中，替补上场的李峥跟进
头球冲顶破门，帮助郑州队以 2∶0锁定胜局。
在另外一场比赛中，实力强大的洛阳队大胜
驻马店队，其中李强一人上演大四喜，双方第
二回合将移师洛阳主场进行。

本周末，豫冠联赛将进行八强淘汰赛第
二回合的较量。

本报讯（记者 陈凯）“体彩杯”
2017年郑州市健身气功新功法（太极
养生杖）培训班，日前在新郑市结业落
幕。来自全市各个县（市）区健身气功
活动站点的 90余名骨干人员，通过参
加培训，熟练掌握了“太极养生杖”的
技术要领，以后将在全市范围内推广
这套健身气功新功法。

本次培训班由市体育局、市健身

气功协会、市武术协会主办。培训项
目为健身气功新功法——太极养生
杖，内容为基本理论和技术要领，培训
主讲老师是中国武术六段、郑州大学
体育学院教师侯雯。“太极养生杖”是
国家体育总局推广普及的新健身气功
功法一种，有别于常见的易筋经、五禽
戏、六字诀、八段锦四种健身功法。本
次“太极养生杖”功法培训班结束后，

将对所有参加培训的学员进行考核，
成绩合格者颁发相应证书，以后可以
从事“太极养生杖”功法的教学培训。

健身气功是中华民族的传统体育
项目，是中华悠久文化的组成部分。
由于它是以自身形体活动、呼吸吐纳、
心理调节相结合来进行锻炼，对场地、
器械条件要求不高而成为一项群众性
喜爱的体育活动。

本报讯（记者 陈凯）2017 年郑
州市“体彩·吴羽精工”杯全民钓鱼联
赛第二站比赛（第二场预选赛），日前
在郑州龙凤山庄淡水垂钓基地收竿。

本次全民钓鱼联赛由市钓鱼协
会主办，比赛为混养、中鲫、小鲫个人
积分赛。比赛中，来自全市各县（市）
区的204名钓友个个神情专注，大家
在垂钓中展现高超技术的同时，也畅

享了垂钓运动带来的乐趣和健康。
2017年全民钓鱼联赛分为三站

分站赛和一站总决赛，获得各分站赛
前 50名的钓友，均可拿到参加总决赛
的“门票”。市钓鱼协会秘书长杨新建
告诉记者：“本次联赛旨在为我市广大
垂钓爱好者搭建一个切磋交流的平
台，并通过比赛的举办进一步促进垂
钓运动在我市的发展和普及。”

世锦赛花游集体技术自选

中国队摘得银牌

豫冠联赛八强首回合结束

郑洛两强
晋级在望

亚足联U23锦标赛今日开战

建业胡靖航
随队出征

亚洲空手道锦标赛

河南尹笑颜
勇夺冠军

引领大家科学健身才是永恒的“金牌”
——访全运会河南代表团首金得主吴敏芳

吴敏芳（左）在指导学员

7月17日，在匈牙利布达佩斯进行的第17届国际泳联世锦赛男子双人十
米跳台跳水决赛中，中国选手陈艾森（右）／杨昊夺得冠军。 新华社发

强强对话 虎视眈眈
——足协杯四分之一决赛首回合前瞻

市全民钓鱼联赛第二站收竿

7月18日，江苏苏宁队球员曹海清（中）在比赛中拼抢。当日，在江苏省
南京市举行的2017年中国足协杯四分之一决赛中，江苏苏宁队主场2∶2战平
上海申鑫队。 新华社发

市健身气功新功法走进新郑

“王子”告别
托蒂正式宣布退役


